



Chronique du Sanctuaire

Juillet 1918

"Recueillez les miettes...."

A genoux !



QUAND la fin de la guerre ?... Cette question qui, depuis quatre ans, a fatigué tant de cerveaux en mal de prophéties, fait couler tant d'encre et soulevé tant de discussions, reste, aujourd'hui, sans réponse.

Nous avons été si souvent trompés par les communiqués d'une presse censurée, les calculs intéressés des profiteurs, les statistiques exagérées sur le nombre des morts, des blessés et des prisonniers, de part et d'autre, que nous avons fini par comprendre que nous tablions sur à peu près rien, et qu'il est de beaucoup plus sage d'attendre patiemment le dénouement de la tragédie.

Tout de même, puisque dans la pensée du Souverain Pontife, le conflit actuel est la plus terrible expiation que Dieu ait jamais opérée par les bras mêmes de la société pécheresse, nous croyons, avec les plus profonds penseurs catholiques, qu'il ne cessera que lorsque l'humanité aura apaisé, par la prière et la pénitence, la colère divine justifiée par sa trop longue obstination dans le mal.

Et ce que Dieu attend, surtout, c'est l'heure où la France offi-